

## LA SEGUNDA

Màrius Carol



DIRECTOR

## Gestos descontrolados

LOS gestos en política son necesarios, pero cuando la política se limita a los gestos acaban constituyendo un problema. La alcaldesa Ada Colau ha pasado en tres años de calificar el Mobile World Congress de escaparate del capitalismo a considerarlo imprescindible para la ciudad. Las personas cambian, evolucionan, crecen. Pero sus gestos quedan: si hace tres años se encerró con una camiseta solidaria con los trabajadores de Movistar en la sede de Telefónica mientras se decidía la firma de un nuevo contrato con el Mobile hasta el 2023, ahora ha anunciado que plantará al Rey en el recibimiento de esta noche y en los actos de inauguración del certamen de mañana. Nada nunca es tan grave porque con el tiempo ha acabado recabando ayuda al presidente de Telefónica para que el Mobile no marche y hoy estará en la cena oficial en el Palau de la Música. Pero el colauismo es gesticulosidad, sin saber que los gestos hablan más que mil palabras y a menudo ofenden como cien insultos.

De Colau podría decirse aquello que Josep Pla expresó en

su *Homenot* del escritor y político mallorquín Joan Estelrich: "Sólo tuvo tiempo para las cosas inútiles. (...) Lo tuvo todo siempre preparado, a punto de comenzar y ponerse manos a la obra. No hubo manera". La gesticulación no conduce más que al agotamiento personal y al empobrecimiento de la imagen pública. Se puede estar a favor de los trabajadores de Movistar sin crear una crisis en Telefónica y se puede discrepar del Rey sin provocar obra con la Corona. Deben ser tiempos donde es mejor quedar bien con los hiperventilados que habitan en Twitter que con el resto que ventilan lo justo fuera. Pero resulta un mal negocio político porque estos son más.

Colau desconoce esa sentencia de Woody Allen: "El mago hizo un gesto y desapareció el hambre, hizo otro gesto y desapareció la injusticia, hizo otro gesto y se acabó la guerra. El político hizo un gesto y desapareció el mago". Ahora necesitamos la magia y sobran los gestos.



## ÍNDICE

Internacional	3
Política	16
Opinión	30
Tendencias	36
Neerológicas	44
Religión	46
Cultura	48
Cartelera	63
Deportes	68
Economía	81
PÁGINAS	152

## SUMARIO

## INTERNACIONAL

## Macron da la cara

El presidente francés, Emmanuel Macron, sobrevivió ayer a una buena dosis de reproches y abucheos en la tradicional visita al Salón Internacional de la Agricultura en París, un termómetro vital para todos los residentes del Eliseo. PÁGINA 8

## POLÍTICA

## Pensiones, a parte

El Partido Popular trata de aislar a los pensionistas, su principal fuente de votos, de la pugna electoral. PÁGINA 28

## EDITORIALES

## Los temas del día

La decisión de Ada Colau de no participar en las recepciones oficiales al Rey con motivo de los actos de inauguración del Mobile World Congress, y las elecciones italianas. PÁGINA 30

## OPINIÓN

## Lector busca piso

Llucia Ramis se sumerge en los pisos de alquiler anunciados en internet, constatando que ninguno de ellos aloja estanterías repletas de libros: "Ya sean cuidadosas composiciones de estilo nórdico o alucinantes cuadros costumbristas setenteros, en los pisos de los anuncios casi nunca hay libros. Lo cual complica la ya difícil tarea de imaginar dónde pondrías los tuyos, sobre todo cuando esta decisión vendrá determinada por si cabrán". PÁGINA 35

## TENDENCIAS

## Las onegés dan la cara

Cruz Roja internacional ha reconocido que 21 de sus empleados han sido despedidos por haber pagado a cambio de servicios sexuales. PÁGINA 40

## EL REPORTAJE



## RAQA DESPUÉS DE LA BATALLA

La ciudad de Raqa apenas alberga 20.000 habitantes después de la ocupación del Estado Islámico y su posterior liberación. PÁGINA 14

## TRES MESES EN LA NATURALEZA

¿Se puede vivir en completa soledad en el bosque? José Díaz quiso responder a esta cuestión adentrándose en el bosque asturiano. PÁGINA 42

## SUBASTAS EN ALZA

La irrupción de internet ha revitalizado el mercado de las subastas, atrayendo a un público joven. PÁGINA 60

## UN GRAMO DE VENTAJA

El control de la nutrición es el último paso para lograr el éxito en el fútbol. PÁGINA 78

## CULTURA

## Gauguin en Andorra

El Museu Carmen Thyssen de Andorra abre sus puertas a las idas y venidas de una veintena de autores, entre ellos Gauguin, Pissarro, Canaletto, Birch, Heckel, Münter o Nolde. PÁGINA 58

## DEPORTES

## Ledecká puede con todo

La checa Ester Ledecká ha conseguido aunar esquí y snowboard en los Juegos de Pyeongchang logrando el oro en el supergigante de esquí y el gigante paralelo en tabla, un hito jamás logrado desde la llegada del snowboard a la disciplina olímpica, rompiendo una barrera histórica responsable de múltiples choques. PÁGINA 74

## ECONOMÍA

## Recuperación 'low cost'

A pesar de que el sector de la construcción se está recuperando de la larga crisis del ladrillo, los sueldos de sus trabajadores acumulan tres años de caídas arrastradas por el elevado paro del sector y el descuelgue del convenio que han aprobado algunas empresas. PÁGINA 83

## LOS SEMÁFOROS

## Adina Pintilie

DIRECTORA DE CINE

La rumana Adina Pintilie se hace con el Oso de Oro en la Berlinale por *Touch me not*. Además consigue el premio a la mejor ópera prima. Entre documental y ficción, este filme radical habla de sexo y erotismo sin ningún prejuicio. PÁGINA 53



## Elies Campo

EMPRENDEDOR NÓMADA

Elies Campo (antes en WhatsApp) forma parte del equipo de Telegram, la aplicación de mensajería que prepara el lanzamiento de una criptomoneda en la que puede ser la mayor operación en *blockchain* de la historia hasta ahora. PÁGINA 84



## Joan Llloch

PRES. DE ASSOCOME, DE MERCABARNA

Fue el artífice, con muy pocos apoyos entonces, del drástico cambio de horarios en Mercabarna, que pasó a abrir de las 9 h a las 15 h. Fue un éxito. Preside desde hace 18 años Assocome, la asociación de empresas del gran mercado de abastos. PÁGINA 87



## Htin Kyaw

PRESIDENTE DE BIRMANIA

Seis meses después de que 700.000 integrantes de la minoría rohinyá de Birmania huyeran del país para refugiarse en Bangladesh ante las represalias del ejército birmano, la única iniciativa de Rangún es planear una valla en la frontera. PÁGINA 12



## Nadezhda Sergeeva

PILOTO RUSA DE BOBSLEIGH

La piloto rusa (30), duodécima en los Juegos de invierno, posó hace unos meses con una camiseta con el lema *Yo no me dopo* y ayer el Tribunal de Arbitraje Deportivo (TAS) confirmó de forma oficial su positivo por trimetazidina. PÁGINA 74



## LA MIRILLA

## El pacto de los despachos

Las negociaciones entre Junts per Catalunya y ERC están viviendo estos días altos y bajos por el reparto de áreas de poder en el Govern, pero había un área parlamentaria sobre el que tampoco había acuerdo y que incluso dificultaba el trabajo estos días. La pasada legislación ambos grupos compartían despachos, ya que formaban parte de Junts pel Sí, pero tras las elecciones del 21 de diciembre, a las que acudieron en listas separadas, formalizaron dos grupos que debían repartirse los espacios de trabajo e incluso aumentarlos para ubicar a los 34 diputados de JxCat y los 32 de ERC -en JxSí eran 62-. A pesar de que el pleno se constituyó el 17 de enero, hasta este jueves los que deben ser socios de Govern no cerraron el acuerdo para repartirse los despachos que antes ocupaban, justo el día en que se hizo público un falso parón en las conversaciones entre las dos formaciones. En el pleno convocado para el próximo jueves también se desvelará la ubicación definitiva de los diputados en el hemiciclo.

## CREEMOS QUE...

## Con las pensiones no se juega

El sistema público de pensiones español es, sin duda, un modelo para muchos países que, con economías más robustas, condenan a sus mayores a vivir prácticamente en la pobreza si la suerte o la previsión no les han permitido contratar y mantener un plan de pensiones privado. A día de hoy, el modelo español se enfrenta a los efectos implacables del envejecimiento y de una recesión que ha dejado un reguero de empleos precarios y mal pagados, con cotizaciones mínimas. La mejor señal de esa pérdida de viabilidad es el vaciado de la llamada hucha de las pensiones. La necesidad de abordar la viabilidad del sistema como un asunto de Estado se materializó ya en 1995, en el pacto de Toledo, pero posteriormente y por puro electoralismo los partidos han sido incapaces de tejer consensos sólidos sobre las medidas necesarias para mantener las pensiones. Sin embargo, en un momento crítico como el actual es imprescindible visión de Estado para afrontar conjuntamente y sin ocurrencias unilaterales las reformas que hagan sostenible el sistema.

## La web de LA VANGUARDIA

## LA LIGA, EN DIRECTO

Siga los partidos y los resultados de la jornada de fútbol.

## MOBILE WORLD CONGRESS

La presentación del nuevo smartphone de Samsung, en directo.

## BARCELONA SECRETA

Donde muere el canal de la Infanta.

## NOTICIA

La colonia de cerdos vietnamitas abandonada halla hogar tras un alud de ofrecimientos.